



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA
02 DE DICIEMBRE DE 2022



- PORTADAS
- NOTAS PRODECON
- NOTAS FISCALES
- NOTAS PRESUPUESTO
- NOTAS PENSIONES
- INDICADORES ECONÓMICOS
- NOTAS ECONÓMICAS
- NOTAS NACIONALES
- NOTAS INTERNACIONALES
- COLUMNAS FISCALES
- COLUMNAS OTRAS

NOTAS PRODECON



Entrevista al Delegado de PRODECON en Chiapas, Armando Gonzalez Arroyo, en el programa "Emisión nocturna", transmitido por Diez Noticias Tema: 9 años de Prodecon Chiapas. (01/12/2022).



[Ver aquí](#)



NOTAS FISCALES



https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5673152&fecha=02/12/2022#gsc.tab=0

DOF: 02/12/2022

ACUERDO por el cual se dan a conocer los montos de los estímulos fiscales aplicables a la enajenación de gasolinas en la región fronteriza con Guatemala, correspondientes al periodo que se especifica.

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- HACIENDA.- Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Acuerdo 171/2022

Acuerdo por el cual se dan a conocer los montos de los estímulos fiscales aplicables a la enajenación de gasolinas en la región fronteriza con Guatemala, correspondientes al periodo que se especifica.



[Impuestos en CDMX 2023: Estos son los descuentos para pago de predial y tenencia](#)

Ya no falta mucho para que llegue el Año Nuevo, y eso significa una serie de actualizaciones en el pago de varios servicios en todo México.

El Sol de México

[Quita Hacienda estímulo fiscal al IEPS de gasolina premium](#)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) quitó el estímulo fiscal al Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS) de la gasolina premium, por lo que a partir del 3 de diciembre y hasta el 9 del mismo mes, los consumidores tendrán que pagar los 4.63 pesos de este impuesto por cada litro de hidrocarburo.

EXPANSION

[¿Deudas con el SAT? Puedes pagarle con obras de arte](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) pone a disposición de los contribuyentes diversas herramientas y formas con el objetivo de facilitar el cumplimiento de las obligaciones, adeudos y créditos fiscales.



EL NORTE

Regresa Arratia al SAT-NL; prevé nueva imputación

Tras ser vinculado a proceso penal por el supuesto delito de amenazas, Félix Arratia afirmó hoy que volvió al frente de la Subsecretaría de Administración Tributaria estatal (SAT- NL) -aunque el 23 de noviembre declaró que se había separado del cargo para enfrentar las denuncias en su contra- y dijo que viene una nueva imputación.



¿Ventas navideñas? Mejor declara así tu dinero extra ante el SAT

Hay personas que durante la temporada decembrina realiza ventas para hacerse de un dinerito extra de forma aislada, como cuando un pariente que le visita de EU trae productos para que venda en su lugar de origen y así mejorar las percepciones de sus familiares como una forma de ayudarles. Estos ingresos esporádicos, como cualquier otro, confieren a los contribuyentes del Servicio de Administración Tributaria (SAT) ciertas obligaciones fiscales a las personas físicas, que a veces pasan inadvertidas.

FISCALIA

Aviso de trabajadores que opten por presentar su declaración anual ¿Necesario?

Diciembre es el mes en que se pagan los aguinaldos, y es práctica común que este pago sea aprovechado para realizar el cálculo del impuesto anual de los trabajadores. Por tanto, si existen empleados que piensen presentar su declaración anual, es buen momento para que así lo informen.

FISCALIA

Cómo se integra el incremento al salario mínimo para 2023

En relación con la [información difundida el 1 de diciembre de 2022 sobre el incremento al salario mínimo](#) en un 20% a partir de 2023, resulta importante definir cómo es que se integra este incremento y sus efectos en la economía.

FISCALIA

Nuevas Notas Nacionales de la TIGIE

Con fecha 2 de diciembre de 2022 se publica en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el Acuerdo por el que se dan a conocer las Notas Nacionales de la Tarifa de la Ley de los Impuestos Generales de Importación y de Exportación (TIGIE).



FISCALIA

[Obligaciones antilavado para quienes manejan criptodivisas](#)

Manejar criptomonedas conlleva una serie de implicaciones administrativas, contables, fiscales y legales, pero una de las dudas más frecuentes es la relativa a la obligaciones en materia de antilavado que se generan en esta industria.

FISCALIA

[Herederos o legatarios menores de edad: ¿Deben inscribirse en el RFC?](#)

A través de la Quinta Reunión Bimestral de Coordinaciones Nacionales de Síndicos del Contribuyente, fechada el 27 de septiembre de 2018, se plantea a la autoridad la situación en que menores de edad son herederos o legatarios, generando así la posible obligación de inscribirse en el Registro Federal de Contribuyentes (RFC).



[Retiran estímulo fiscal a gasolina Premium, por primera vez desde mayo de 2021](#)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público eliminó el estímulo fiscal por el pago de IEPS para la gasolina Premium por primera vez desde mayo de 2021. De este modo, los consumidores pagarán la totalidad de este impuesto en la semana que va del 3 al 9 de diciembre, según lo publicado en el Diario Oficial de la Federación.

EL CEO

[SAT: ¿Cómo obtener una condonación o reducción de una multa fiscal?](#)

Tener una deuda suele ser algo complicado para las finanzas personales y se vuelve más preocupante cuando el adeudo es al Servicio de Administración Tributaria (SAT), pero en algunas situaciones las personas físicas y morales pueden obtener una condonación o reducción de la multa impuesta por las autoridades.

elContribuyente

[La eliminación “silenciosa” del subsidio al empleo](#)

Las personas que laboran en una empresa reciben un sueldo y deben pagar el Impuesto sobre la Renta (ISR) por los ingresos que perciben. Debido a un concepto llamado impuesto progresivo, cuanto mayores son los ingresos de un contribuyente, mayor debe ser también la cantidad de impuestos a pagar.



elContribuyente

[Bimbo pagará 6 mil mdp al SAT por venta de Ricolino a Mondelez](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador, presidente de México informó que las empresas Modelēz y Bimbo, realizaron la [compra-venta de Ricolino](#), por lo cual pagarán al Servicio de Administración Tributaria (SAT) más de 6 mil millones de pesos en impuestos.



[Estrategia IMSS contra simulación laboral](#)

El IMSS continúa en la implementación de una estrategia de orientación y promoción al cumplimiento para evitar fraudes en torno a la afiliación de personas. De este modo, por medio de correos electrónicos, se informa a personas identificadas como presuntos partícipes en esquemas de simulación sobre las opciones que tienen para afiliarse al IMSS fácil y directamente, para gozar así de todos los beneficios de la seguridad social.

elContribuyente

[Factura 4.0 mete en problemas a las mipymes](#)

Un estudio realizado por la [Cámara Nacional de la Industria de Software \(Canisoft\)](#) revela



NOTAS PRESUPUESTO

ContraRéplica

[Prioriza Gobierno capitalino en presupuesto Derechos y Bienestar](#)

En seguimiento a los criterios de Austeridad Republicana, de eliminación de privilegios y combate a la corrupción, así como al principio de que “por el bien de todos, primero los pobres”, el Gobierno capitalino presentó el Presupuesto 2023 para los Derechos y Bienestar que contempla un gasto e inversión de 248 mil 415 millones 83 mil 383 pesos.

CRÓNICA

[¿Caos Presupuestal?](#)

Me permito distraerlo de sus afanes porque tengo muchas dudas del presupuesto 2023 y muchas más sobre cómo se gastó el de 2021. Espero no agobiarlo.



NOTAS PENSIONES



[Las Afore cobrarán comisión promedio de 0.56% en 2023](#)

Las administradoras de fondos para el retiro (Afore) cobrarán a los trabajadores una comisión promedio sobre saldo de 0.56 por ciento en 2023, adelantó Iván Pliego, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar).



NOTAS ECONÓMICAS

EL UNIVERSAL

[Venta de autos nuevos crece 15% en noviembre](#)

En noviembre, la venta de autos nuevos se incrementó un 15% al comercializarse 95 mil 568 unidades, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).



[Reporte de empleo de EU 'pone el pie'](#)

El reporte de empleo de [Estados Unidos](#), que resultó mejor a lo esperado, impulsó la fortaleza del dólar, lo que llevó al peso a ceder terreno.



[GM rompe 13 años de liderazgo de Nissan en México; logra primer lugar en ventas de autos](#)

[General Motors](#) (GM) logró comercializar entre enero y noviembre de este año 146 mil 217 autos, 252 unidades más que [Nissan](#), rompiendo con 13 años de liderazgo de la empresa asiática en México.



[Luisa María Alcalde: con los aumentos en el salario mínimo se ha recuperado el 90% del poder adquisitivo](#)

"La economía pueda absorber esto. Hemos hecho todo un monitoreo", son las palabras con la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde, defendió el [incremento del 20 por ciento anunciado para el salario mínimo](#) en México a partir de 2023.



[Llegadas de turistas internacionales vía aérea a México superan cifras del 2019](#)

El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Miguel Torruco, dio a conocer que de enero a octubre de este año se registró la llegada de 16 millones 645 mil turistas internacionales vía aérea a México, lo que representa un incremento de 56.4% comparado con el mismo periodo de 2021; esta cifra supera también las llegadas del mismo periodo del 2019, con el 7.3%, cuando se registró la llegada de 15 millones 517 mil turistas internacionales.





[Gasto de familias aumenta 18% en dos años](#)

A pesar de que las familias mexicanas compran la misma cantidad de bienes que hace dos años, el gasto ha aumentado en 18%, según reveló un análisis realizado por la agencia de investigación de mercados Kantar.

El Sol de México

[Busca México una tercera ronda de consultas energéticas con EU para evitar panel en T-MEC](#)

La Secretaría de Economía (SE) informó que Raquel Buenrostro se reunió en Washington con a Katherine Tai, a la invitó a realizar una tercera ronda de consultas energéticas en los próximos días en Ciudad de México.

La Razón

[Urge EU a Buenrostro progresos rápidos en consultas energéticas](#)

La representante Comercial de Estados Unidos, [Katherine Tai](#), subrayó la urgencia de un "progreso rápido y significativo en nuestras consultas en curso bajo el T-MEC con respecto a las medidas energéticas de México y la aplicación de sus leyes ambientales relacionadas con la pesca", informó en un comunicado la oficina de la funcionaria estadounidense.

La Jornada

[Se pactó con empresarios rebaja de 41 mil mdp en contratos de penales: AMLO](#)

Veracruz, Ver. El gobierno federal ha acordado un descuento de 41 mil 496 millones de pesos con los empresarios a los que Genaro García Luna, secretario de Seguridad Pública en el sexenio de Felipe Calderón y hoy acusado de aceptar sobornos del cártel de Sinaloa, otorgó la construcción y operación de ocho penales federales.

REFORMA

[Venta de autos logra su mayor volumen en lo que va de año](#)

La venta de autos ligeros en México ligó su séptimo avance consecutivo a tasa anual tras aumentar 15.38 por ciento en noviembre, con lo que se comercializaron 95 mil 568 unidades, su mayor volumen para un mes en lo que va del año, según datos de Inegi.



REFORMA

[Acuerda UE tope de precio a petróleo ruso](#)

La Unión Europea (UE) acordó este viernes imponer un tope al precio del petróleo ruso de 60 dólares el barril, lo que allana el camino para un acuerdo más amplio del Grupo de los Siete, según un diplomático polaco.

FISCALIA

[Lista de salarios mínimos profesionales para 2023](#)

En relación con el anuncio del incremento al salario mínimo en un 20% para 2023, emitido por el Gobierno Federal el 1 de diciembre de 2022, la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (CONASAMI) da a conocer la lista de los salarios mínimos profesionales, que sufren el mismo incremento, a partir de 2023.

EXPANSION

EN ALIANZA CON CNN

[La CNH aprueba la renuncia de Repsol a dos bloques en aguas someras de México](#)

El regulador petrolero mexicano aprobó la renuncia de la española de energía Repsol a dos áreas en la Cuenca de Burgos, en aguas someras del Golfo de México, que se suman a otras tres zonas que la empresa dejó en las últimas semanas.

EXPANSION

EN ALIANZA CON CNN

[Altos Hornos paga 54 mdd a Pemex por la planta chatarra de Agronitrogenados](#)

Altos Hornos de México (AHMSA) pagó a Pemex 54 millones de dólares como parte del acuerdo sostenido con la petrolera estatal, por la compraventa fraudulenta de la planta chatarra de fertilizantes Agronitrogenados.



EL UNIVERSAL

[AMLO encabeza la 48 sesión ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública](#)

Inició la 48 sesión ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública que encabeza el [presidente Andrés Manuel López Obrador](#) acompañado por el pleno de su Gabinete legal y ampliado.

EL UNIVERSAL

[Comparece ante diputados María Luisa Albores, titular de Semarnat](#)

La titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), María Luisa Albores, comparece este viernes ante las Comisiones unidas de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y Cambio Climático y Sostenibilidad, de la Cámara de Diputados.



[Denuncia ante INE por uso de recursos públicos en marcha 'se le resbala' a AMLO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró este viernes que la [denuncia que interpondrán miembros de la oposición ante el Instituto Nacional Electoral \(INE\)](#) por el supuesto desvío de recursos para la realización de la [marcha del 27 de noviembre](#), no le preocupa e hizo un llamado a presentar pruebas de las acusaciones para que la Fiscalía correspondiente resuelva el caso.



[Alejandro Moreno no doblará las manos ante la Reforma Electoral: "Me pueden presionar, perseguir y amenazar"](#)

Aún con la amenaza de que sea desaforado en la Cámara de Diputados, Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI reiteró que su partido votará en contra de la [Reforma Electoral y su Plan "B"](#), que se presentarán la próxima semana ante el pleno.



Félix Arriata denuncia complicidad de Rodrigo Medina y Adrián de la Garza en el proceso en su contra

El subsecretario de Administración Tributaria, Félix Arratia, denunció que detrás de su persecución política existe un contubernio entre las Fiscalías, el Poder Judicial del Estado, el viejo PRIAN, el exgobernador Rodrigo Medina y Adrián de la Garza. Félix Arratia evidenció la agilidad con la que se ha llevado a cabo el proceso en su contra por las denuncias que tiene por amenazas.



Insistirá AMLO a Biden y Trudeau en integración del continente

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) adelantó que durante la reunión que sostendrá con su homólogo de Estados Unidos y el primer ministro de Canadá, en enero próximo, insistirá en la integración comercial de todo el continente americano.

El Sol de México

Defensa de Murillo Karam apelará fallo contra prisión domiciliaria

La defensa del exprocurador General de la República, Jesús Murillo Karam, señalado como artífice de la llamada “verdad histórica” apelará el fallo del juez durante la madrugada de este viernes en el que le negó la prisión domiciliaria.



“No va a haber dedazo” rumbo al 2024, insiste López Obrador

Veracruz, Ver. Ante el interés por participar en la encuesta en la que se elegirá al abanderado de la Cuarta Transformación para las elecciones presidenciales de 2024, las "corcholatas" ya "empezaron a sonreír más", dijo este viernes el presidente Andrés Manuel López Obrador.

La Razón

Solicita CJF incrementar medidas de seguridad para jueces

Miembros del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) hicieron un llamado a los jueces a incrementar las medidas de seguridad a fin de garantizar imparcialidad en el debido proceso, mientras se les resguarda junto con sus familias.



[“Yo no estoy luchando contra Morena, lucho para que las decisiones internas se democratizen”: Monreal](#)

El senador Ricardo Monreal Ávila afirmó que él no está luchando contra Morena, sino por la democratización de las decisiones internas del partido. Asimismo, insistió en que para él es fundamental integrar la reconciliación nacional; ello pese a que hoy el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) sostuvo que no existe ninguna polarización dado que 71% de la población apoya lo que hace su gobierno.

[Avanza combate al robo de combustible en el país y en Veracruz: Presidente](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó la reunión del Gabinete de Seguridad en Veracruz, donde constató la tendencia a la baja en el robo de combustibles, tanto a nivel estatal como nacional. De los casi 80 mil millones de barriles que sustraían ilegalmente a diario, actualmente la desviación promedio es de 5 mil 600 millones de barriles, es decir, 92.2 por ciento menor.

REFORMA

[Reprocha CNTE a AMLO falta de diálogo](#)

Dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) acusaron al Presidente Andrés Manuel López Obrador de tener oídos sordos a sus demandas y no haber permitido un diálogo directo con el magisterio.

[UNAM se suma a la lucha contra el SIDA con iluminación roja de la Rectoría y Biblioteca Central](#)

Para apoyar la lucha científica y social contra el VIH/SIDA, que cumple 42 años de haber sido detectado, la Torre de Rectoría y la Biblioteca Central, edificios icónicos de la UNAM, fueron iluminados de color rojo en la víspera de la conmemoración del Día Mundial de la Lucha contra el SIDA, que se celebra mañana 1 de diciembre.



El Sol de México

[Macron exhibe roces comerciales con EU](#)

Joe Biden y Emmanuel Macron mostraron un frente unido para buscar juntos una solución a la guerra en Ucrania, en una visita de Estado en la que Macron exhibió su discrepancia con la política comercial de EU.

La Razón

[El Kremlin rechaza tribunal para juzgar crímenes de guerra y lanza nueva advertencia](#)

[Rusia](#) rechazó la propuesta de la Unión Europea (UE) para que un tribunal especial juzgue a soldados de ese régimen por presuntos crímenes de guerra durante la invasión en Ucrania.

La Jornada

[Estima OMS que 90% de la población mundial goza de inmunidad a covid-19](#)

Ginebra. La Organización Mundial de la Salud (OMS) calculó el viernes que un 90 por ciento de la población mundial goza actualmente de cierta inmunidad al covid-19, aunque advirtió de la amenaza de una nueva variante.

EXPANSIÓN EN ALIANZA CON CNN

[Emiratos Árabes dice ver a México como “la nueva China”](#)

Ventajas como ser vecino del mercado más grande del mundo convierten a México en uno de los destinos que más interés genera al hablar de relocalización, también conocido como reshoring, nearshoring y friendshoring.

Forbes MÉXICO

[Autoridades de China dicen que hay condiciones para ajustar medidas contra el Covid-19](#)

La viceprimera ministra Sun Chunlan, a cargo de supervisar la política de “cero covid”, aseguró que la baja patogenicidad del virus y la alta tasa de vacunación, entre otros factores, han “creado las condiciones para que China ajuste las medidas contra la pandemia”, informó anoche la agencia Xinhua.



[Desde la compra de Elon Musk, discursos de odio se disparan en Twitter](#)

Por ejemplo, mientras que antes aparecían en Twitter una media diaria de 1,282 insultos racistas contra los negros, desde que el hombre más rico del mundo controla la plataforma esa cifra se ha triplicado, hasta los 3,876.

[Un 67% de las pymes globales 'luchan por sobrevivir': FEM](#)

La lucha por la expansión y la supervivencia es la principal preocupación de dos de cada tres pymes en el mundo, concretamente el 67%, según un sondeo realizado por el Foro Económico Mundial (FEM) que se publica hoy.



CARTONES

REFORMA

BOTANA



MILENIO



MILENIO



MILENIO





MILENIO



LaJornada





¡SUBEN LOS SALARIOS!
¡LE COBRAN IMPUESTOS A LOS RICOS!
¡VAMOS A LA CATÁSTROFE!

PERO LA ECONOMÍA
DEL PAÍS CRECE, EL
PESO SE REVALÚA...

¡ESO ES LO MÁS
CATASTRÓFICO!



EL FINANCIERO
ECONOMÍA, MERCADOS Y NEGOCIOS EN GUADALAJARA CON Bloomberg

Plan B

